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○議長（髙橋正博君） 

議会活性化特別委員長 三木俊明君。 

○議会活性化特別委員長（三木俊明君） 
閉会中の 11 月 15 日に議会活性化特別委員会を開催いたしましたので、その

内容についてご報告を申し上げます。 
今回は、議会中継の配信について検討をいたしました。まず、配信方法とし

ては生中継と録画配信があり、それぞれのメリット、デメリットを確認したほ

か、配信サイトについて、独自の配信サイトを構築する方法とユーチューブを

活用する方法について、費用や運用の面から検討をいたしました。 
また、議会中継の映像には著作権が発生することから、配信にあたって留意

すべきことや今後の対応についても協議をいたしました。 
協議の結果、当委員会としては、より多くの方に議会に関心を持ってもらう

ため、配信を行う方向で進めていくことを決定いたしました。 
まず、録画配信から開始し、生中継については時期を見ながら導入していく、

配信サイトについては、独自サイトの構築には保守料やサーバー費用として継

続的に費用がかかるため、経費のかからないユーチューブを活用して配信する

のがいいのではないか、という意見となりました。配信開始の時期は令和 4 年

度中を考えています。 
この件につきましては、最終的に議会運営委員会でも協議することとなりま

すが、当委員会といたしましては、この配信によって議会が住民にもっと身近

で開かれるものになるよう、取り組んでいきたいと考えております。 
以上で、議会活性化特別委員会の報告を終わります。 


